

24.08.2020 um 03:45 Uhr

hr4 ÜBRIGENS



Ein Beitrag von  
Daniel Stehling,  
Katholischer Pastoralreferent und Religionslehrer, Fulda

## Gott ist Handwerker

Ich sitze mit meinen Schülern im Klassenraum. Religionsunterricht in der 8. Klasse. Unser Thema sind die verschiedenen Gottesvorstellungen. Die Schülerinnen und Schüler erzählen in kleinen Gruppen wie sie sich Gott vorstellen. Ich gehe von Gruppe zu Gruppe und lausche. "Ich stelle mir Gott als alten Mann vor mit langem weißem Bart." "Für mich ist Gott eher ein König, der auf einem Thron sitzt." In einer anderen Ecke höre ich: "Bei mir sitzt Gott auf einer Wolke und hat immer alles im Blick, damit uns nichts passiert." Das sind die klassischen Gottesbilder, die meine Schüler da im Kopf haben. Damit hatte ich schon bei der Planung der Stunde gerechnet. Das Bild von Gott als altem Mann zeigt etwas von seiner Gelassenheit und seiner Weisheit. Die Vorstellung von Gott als König stellt Gottes Macht und Fürsorge heraus. Das Bild von Gott, der im Himmel sitzt, zeigt: Er ist nicht irdisch, übersteigt alles Weltliche. Alles zusammen tolle Vorstellungen, die auch etwas über mein Verständnis von Gott aussagen.

Dann höre ich in einer der Gruppen wie Luca sagt: "Für mich ist Gott Handwerker." Ich stutze, bin verwundert und höre ganz genau hin, was Luca ergänzend sagt: "Für mich hat Gott große und kräftige Hände, mit denen er die Welt und uns Menschen geschaffen hat. Genau wie ein guter Handwerker, der ein Haus baut oder einen wunderschönen Schrank macht." Tolles Bild! Gott ist Handwerker. Und mir kommt sofort die entsprechende Stelle aus der Bibel in den Sinn: "Da formte Gott, der Herr, den Menschen aus Ackerboden." (Gen 2, 7)

Wie ein Töpfer, wie ein erstklassiger Handwerker arbeitet Gott dort. Was steckt alles hinter diesem tollen Bild! Gott investiert viel Zeit, seine ganze Kraft und vor allem seine übergroße Liebe in sein Tun. Gott ist mit Begabung und sehr viel Leidenschaft bei der Sache. Er hat Ahnung von dem, was er tut. Er versteht sein Handwerk. Und uns begegnet Gott mit Hochachtung und unglaublicher Wertschätzung, denn wir Menschen sind sein Meisterwerk. Toller Typ dieser Gott. Er ist nicht nur alter Mann oder König. Gott ist auch Handwerker!